

15.10.2017

Ausgabe 1 / 2017_2018

Stefan Schwarzer, OStD
Marcelo Jansen, StD



Inhalt

Rückblicke	1
Einblicke	1
Ausblicke	2

Bitte vormerken:

- ◆ 10.11.2017
Elternsprechtage
- ◆ 13.11.2017
Martinszug
17.30 Uhr
- ◆ 25.11.2017
Tag der offenen
Tür: Unterricht bis
12.05 Uhr
- ◆ 12.12.2017
Festkonzert in
Zusammenarbeit mit
dem Förderverein
- ◆ 15.12.2017
16.30 Uhr: Chor der
Klassen 5 beim
Weihnachtsmarkt
- ◆ 21.12.2017
Schulgottesdienst
zum Jahresabschluss

**Unsere Website hält stets aktuelle Berichte und einen tagesaktuellen Terminplan bereit:
www.sg-rheinbach.de**

Herzlich Willkommen!

Liebe Eltern, Schülerinnen und Schüler!

Seit Beginn der Sommerferien bilden knapp 100 Schülerinnen und Schüler unsere neue Jahrgangsstufe 5. Ganz allmählich bilden sich daraus nun Klassengemeinschaften, die in den Pausen auch mit allen anderen Schülern zusammen sind. Alle Jahre wieder wird um das Vorrecht auf dem Kleinspielfeld gerungen und wer wann zuerst an die Tischtennisplatten darf...Spätestens beim Tag der offenen Tür im November sind dann aus den Kleinen die neuen „Großen“ geworden, die den Grundschulern stolz „ihre“ Schule zeigen.

Wir sagen aber auch den Schülerinnen und Schülern herzlich willkommen, die neu in unsere Oberstufe eingetreten sind. Und

Rückblicke

Sponsorenlauf

Zunächst gab es heftigen Regen, danach heftigen Applaus. Beim von Frau Träger, Herrn Wirtz und der FS Sport organisierten Sponsorenlauf am 05.10.2017 liefen unsere Schülerinnen und Schüler insgesamt 8000 km weit und sammelten insgesamt 8000 km weit und sammelten Sponsorengelder von gut 14.000 EUR. 8000km! Damit hätten wir in einem Staffellauf bis zu unserer Partnerschule in Peking laufen können. 14.000 EUR! Damit können sowohl die SV als auch die Fachschaft Sport tolle Projekte umsetzen und einen guten Zweck unterstützen. Zur genauen Umsetzung an dieser Stelle später mehr. Allen Läufern und Sponsoren ganz herzlichen Dank!

Erik Springer gewinnt Hans-Riegel-Wettbewerb

Erik Springer (Q2) wurde am 06.09. in der Universität Bonn mit einem ersten Platz im Hans-Riegel-Wettbewerb für seine Facharbeit im LK Informatik ausgezeichnet. Ihm und dem betreuenden Lehrer Herrn Faßbender herzlichen Glückwunsch.

Lara Schmidt beim Rhein-Hexen-Slam

Nach ihrem Sieg im „Herzklopfen“-Lyrik-Wettbewerb von „Rheinbach Liest“ durfte Lara (Q1) nun bei den Profis mitmischen und eröffnete den „Rhein-Hexen-Slam“ in der

natürlich auch unseren Austauschschülern: In diesem Jahr aus den USA und Mexiko.

Und dann sind da natürlich auch noch die neuen Lehrerinnen und Lehrer, für die der Einstieg an einem neuen Arbeitsplatz ebenfalls sehr spannend ist. Dazu weiter unten mehr.

Spannend ist natürlich auch, dass künftige Klassen am SGR nun wieder einen neunjährigen Bildungsgang durchlaufen werden. Wie sich unsere Schule wohl dadurch wieder verändern wird?

Wir freuen uns jedenfalls auf ein weiteres erfolgreiches Schuljahr für unser SGR und wünschen allen Eltern, Schülern und Lehrkräften dafür die nötige Ausdauer, Geduld und gegenseitiges Wohwollen!

Ihr / Euer Stefan Schwarzer

Hochschule Bonn-Rhein-Sieg. Wir freuen uns über so engagierte junge Literaten!

Juniorwahl am SGR

Vor dem eigentlichen Wahltermin am 24.09. gaben unsere Schülerinnen und Schüler bei der von Frau Bischoff und Herrn Schmitz organisierten Juniorwahl ihre Stimme ab. Bei einer gemeinsamen Wahlparty am Sonntagabend konnten dann die Ergebnisse verglichen werden: Auch am SGR ging die CDU klar als Sieger aus den Wahlen hervor. Die AFD fand allerdings deutlich weniger Zuspruch als im Bundesvergleich. Besonders klar das Verhältnis bei den Erststimmen. Hier war unser ehemaliger Schüler Norbert Röttgen nicht zu schlagen. Ob das der Alumni-Bonus war?

Schulformübergreifende Konferenz Mathematik

Frau Holler, Frau Marik und Herr Jansen hatten eingeladen und zahlreiche Mathematiklehrer anderer Schulen und Schulformen kamen ans SGR. Gemeinsam wurde überlegt, wie sich Übergänge zwischen den Schulstufen besser gestalten lassen und welche Themen dabei besonders wichtig sind. In den nächsten Wochen finden gegenseitige Unterrichtsbesuche statt.

Einblicke

Gut gestimmt Dank des Fördervereins



Der Förderverein (FV) des SGR hat in den zurückliegenden Monaten wieder einiges für die Schule geleistet. Die größten finanziellen Projekte waren die Mitfinanzierung der AG-Küche und die dringend nötige Restauration des Konzertflügels. Gut gestimmt, steht einem harmonischen Klangerlebnis bei mitreißenden Schulkonzerten und schmackhaften Kochduellen jetzt nichts mehr im Wege.



Damit der FV solche Projekte auch zukünftig ermöglichen kann ist er dringend auf eine stabile Mitgliederzahl angewiesen. Nach den enttäuschenden Eintrittszahlen im vergangenen Jahr, sind dieses Jahr wieder deutlich mehr Eltern aus den neuen fünften Klassen in den FV eingetreten. Das Preisgeld (100 Euro für die Klassenkasse), das der FV für die fünfte Klasse mit den meisten FV-Mitgliedern ausgelobt hatte, kann dieses Jahr gleich doppel vergeben werden: Die 5a und die 5b haben jeweils 21 Mitglieder im FV.



Wir danken allen Eltern, die sich für eine Mitgliedschaft entschieden haben und gratulieren herzlich den beiden Siegerklassen!
Katrin Jürgensen



Ausblicke

Mündliche Kommunikationsprüfungen in den Jgst. 9 und Q1

Ende November und Anfang Dezember finden die mündlichen Kommunikationsprüfungen in Englisch in den Jgst. 9 und Q1 statt. Diese Prüfungen ersetzen eine Klassenarbeit und fließen auch entsprechend in die Notengebung ein. Im Unterricht wird das Prüfungsformat vorbereitet und eingeübt.

Jahresarbeitsplanung

Wenn im Januar die Prüfer der Bezirksregierung im Rahmen der Qualitätsanalyse unsere Schule besuchen, werden vor allem unsere vier Schulentwicklungsziele des laufenden Jahres in den Blick genommen. In den nächsten Wochen werden hier weitere Schritte unternommen:

„Erprobung und Weiterentwicklung eines Medienkonzeptes“:

In den Klassen 9a und 8b werden neue Formen der Zusammenarbeit, insbesondere mit digitalen Werkzeugen, erprobt und eigene Geräte der Schüler in den Unterricht

Neue Lehrer am SGR

Mit Beginn des neuen Schuljahres beginnt für unseren Kollegen **Wolfgang Klug** ein weiterer beruflicher Abschnitt: Aus Mönchengladbach ist er in unsere Region gewechselt und unterrichtet am SGR die Fächer Deutsch und Philosophie. Herr Klug ist gemeinsam mit Frau Sankat Klassenlehrer der 5a und bringt sich auch im Team der Oberstufe ein, da er in diesem Bereich bereits Erfahrung an seiner ehemaligen Schule sammeln konnte.

Als Vertretungslehrkräfte begrüßen wir zwei neue Kollegen: **Dr. Houari Bouchikaouhi** ist promovierter Physiker aus Münster und unterrichtet dieses Fach in den Jgst. 6-9.

Benjamin Leitz kommt aus Köln zu uns, wo er Sozialwissenschaften und Englisch studiert hat und sein Referendariat am Apostel-Gymnasium absolvierte. Er übernimmt nach den Herbstferien den Unterricht von Frau Löttgers und später auch den Englisch-Unterricht von Frau Bau.

eingebunden. Im nächsten Schulhalbjahr betrifft das die Klassen 8a und 7d.

„*Lehrer- und Schülergesundheit stärken*“: Die AG-Küche wird in Betrieb genommen. Aus der „Gelben Tonne“ werden weitere Spielgeräte an die Schülerinnen und Schüler durch die SV verliehen. Danke, SV! Gelder aus dem Sponsorenlauf werden das Bewegungsangebot in der Schule verbessern.

„Verlässlichkeit im Bereich erzieherischen Handelns“:

Zum System der gelben und roten Briefe werden erste Rückmeldungen gesammelt und in der Arbeitsgruppe besprochen: Hält die Idee, was wir uns davon versprochen haben?

„Chancen eines veränderten Stundenrasters für die Rhythmisierung des Schultages“:

Die Arbeitsgruppe unterstützt Schüler und Eltern dabei, sich selbst eine fundierte Meinung zu bilden, um im kommenden Frühjahr ein Votum abzugeben ob und wie die Rhythmisierung - also die Abfolge und Dauer von Unterrichtsstunden und Pausen - verändert oder beibehalten werden soll.

Städtisches Gymnasium
Rheinbach
Königsberger Str.29
53359 Rheinbach
02226 5919
www.sg-rheinbach.de